

# GRÜNESBAND

## Partizipation rund um Bern

**«Luege, Lose, Lafere, Lifere» – unter diesem Motto steht das aktuelle Projekt der Interessengemeinschaft Grünes Band. Entlang der Veloroute «888 Grünes Band» rund um die Stadt und Agglomeration Bern liefern «Plouderpföschte» den Sommer über Informationen zum einmaligen Landschaftsraum des Grünen Bandes und fordern gleichzeitig zum Mitdenken und Partizipieren auf.**

Das Grüne Band bezeichnet den Übergangsbereich zwischen dem dichten urbanen Stadt- und Agglomerationskörper von Bern und dem angrenzenden ländlichen Gebiet. Zehn Gemeinden haben sich zur IG Grünes Band zusammengeschlossen, um gemeinsam eine gemeindeübergreifende Planung zur Entwicklung dieses einmaligen Landschaftsraumes anzustossen.

### **Breite Unterstützung für das Grüne Band**

Das Grüne Band wurde vom Bund als eines der wenigen Projekte als Modellvorhaben für die Periode 2020–2024 im Bereich «Integrale Entwicklungsstrategien fördern» ausgewählt, welches sich mit gesamtheitlichen, auf die Region zugeschnittenen Entwicklungsstrategien auseinandersetzt. Aufgrund der grossen Bedeutung wird das Projekt auch auf kantonaler und regionaler Ebene unterstützt.

### **Eine etwas andere Art der Sensibilisierung und Partizipation**

Um die Bevölkerung für das Grüne Band und die damit verbundenen Themenbereiche zu sensibilisieren und Bedürfnisse, Meinungen und Ideen abzuholen, werden von Anfang Juni 2021 bis August 2021 entlang der beliebten Velowanderroute «888 Grünes Band» sogenannte «Plouderpföschte» installiert.

Die Plouderpföschte folgen dem Motto «Luege, Lose, Lafere, Lifere». Jeder Plouderpföschte liefert durch Bilder, Texte und Tondokumente interessante, lehrreiche und unterhaltsame Informationen und Beiträge zum Luege und Lose. Die Beiträge sollen zum Nachdenken, zur Meinungsbildung und Auseinandersetzung mit dem Thema sowie zum Diskutieren, Ploudere und Lafere anregen. Aber auch Lifere ist erwünscht: Bei jedem Plouderpföschte gibt es die Möglichkeit, eigene Tondokumente, Bilder, Meinungen, Anliegen und Ideen mitzuteilen.

**Weitere Informationen**

- [www.gruenesband.ch](http://www.gruenesband.ch)

**Auskunftspersonen**

Gemeinderat der Gemeinde Köniz: Hansueli Pestalozzi, Vorsitzender der Behördendelegation der IG Grünes Band, T 079 744 02 71

Co-Projektleitung: Adrian Kräuchi, externe fachliche Begleitung, Landplan AG, T 077 416 67 38